

CARTAS AL DIRECTOR

Las cartas dirigidas a esta sección no deben exceder de una cara de cuartilla y han de llegar firmadas a la Redacción aunque en su publicación, si el autor lo desea, salgan con seudónimo o con las iniciales. El periódico se reserva el derecho de publicar las colaboraciones, así como de resumirlas si se considera oportuno. GRITOS DE LA SIERRA no se responsabiliza de las opiniones expresadas en las cartas.

EL ABANDONO DE NUESTRAS CARRETERAS

Este es el aspecto que ofrece un tramo de la carretera CM-3206 que va desde el Embalse de la Fuensanta (Yeste) hasta el cruce de la carretera A-45, pasando por Juan Quilez.



Estas piedras, de considerable volumen, desprendidas por las lluvias ocurridas en febrero-marzo de 2010, invaden la calzada con el consiguiente peligro de accidente, ya que, obstaculiza el paso a los vehículos que circulan por ella.



En esta foto se puede observar uno de tantos baches que presenta la carretera. Como se aprecia ocupa una parte considerable de la calzada. Esto supone un gran riesgo para la conducción.

Los usuarios de esta carretera, queremos que se dé a conocer esta problemática para que se tomen las medidas oportunas y, que el organismo competente, se ocupe de solucionar este deterioro.

R.P.M.

Para tí, Juani

Yo digo que las personas de las que hemos aprendido algo nunca morirán porque siempre estarán en nuestro recuerdo. A Juani, compañera del colegio o a «Doña Juani», como le decían los niños, tuvimos el gusto de entrevistarla en este periódico con motivo de su jubilación, y lo que más permanecerá en mi recuerdo es su forma de ser, esa tranquilidad y sosiego que te transmitía hablando con ella, la alegría de haber dado mucho, y esa persona ilusionada con la vida después de muchos años de trabajo en esta bonita, pero a la vez, delicada y dura profesión del magisterio, conviviendo y compartiendo con tantos niños tantas experiencias...risas...regaños...castigos...alegrías y tristezas...y atenta a ese alumno calladito, al hablador, al inquieto, al tímido... A los niños que participaron en esa entrevista les hablaba de la gran importancia del esfuerzo si quieren conseguir algo en esta vida (actitud y valor hoy desgraciadamente muy en desuso), y con lo que me sentí completamente identificada.

Para tí, Juani, mi recuerdo y mi respeto.
D.E.P.

M^a Dolores Camacho
Maestra del Colegio «Santiago Apóstol»

Carta de San Bartolomé a Jesús

Estimado Jesús:

Sirvan estas letras para informarte de mi misión por estas tierras de España, mas concretamente sobre la peculiar localidad de La Sierra de Segura que nuestros antepasados fundaron, y bautizaron como Yeste.

Mi vida es muy tranquila, demasiado, en una ermita situada en lo alto del cerro que lleva mi nombre, todo el año abandonado a mi suerte, sin una misa que me anime a milagrear, sin ningún tipo de celebración religiosa que haga sentirme santo, tan solo recibo la visita de algunos jovencitos que suben al botellón nocturno, o de parejas de amantes que sin salir del coche ponen a prueba sus suspensiones, y las del coche.

Los quince de agosto, con motivo de las fiestas patronales, irrumpen mi paz unos cristianos con peto rojo, me suben a hombros y me sacan de la ermita con dirección a la Iglesia de La Asunción entre algazara y algarabía, me bajan a "pijo sacao" por la montaña y me pasean por las calles del pueblo entre vivas. Se organizan por grupos que llaman Peñas y junto a la banda de música me siguen esta alegre mañana cantándome todos los años la misma canción una y otra vez. Algunos están tan emocionados que si no fuera por lo temprano que es yo diría que llevan un peo de camión; me bailan, me suben, me bailan, me bajan, me giran, me bailan, me vuelven a girar; el primer año llegué a pensar que acabarían despellejándome, como en la India. Esta mañana todo el pueblo huele a alhábega; los mayores me ornamentan con ella y me piden por sus hijos, los cuales al otro lado me la quitan, se la ponen en las orejas y me piden por su juerga. Eso no es todo, emocionados aluden a mis partes íntimas como muy desarrolladas, y en un claro gesto de complicidad, los demás contestan: SANBA SANBA SAN BAR TO LO MÉ, están convencidos. Y yo

pienso: luego querrán que les toque la lotería...

A mitad de las fiestas celebran su noche grande y después de una misa preciosa, la única, los de rojo se vuelven a aferrar a mis andas y miles de personas con silbatos, martillos con pito, gafas con lucecitas y cuernos luminosos me suben de nuevo a mis aposentos. Reconozco que la subida por el monte entre hogueras es fascinante, mágica, embaucadora; hasta la luna parece brillar de otra forma esta noche. Ya arriba, mis yesteros ofrecen al cielo un castillo de fuegos artificiales verdaderamente espectacular, y posteriormente y después de recibir la última paliza de baile, me depositan dentro de la ermita. Mira que patroneo pueblos pero en ninguno he visto una parranda tan divertida como la que estos fieles montan aquí en mi honor. Hace tiempo trajeron unas cantantes brasileñas - menos mal que soy de yeso- y cuando estas salieron al escenario preguntaron a la masa enfervorecida: ¿queréis samba? Y todos a la vez gritaron: ¡Sanba sanba san bar to lo mé! No me digas que no son graciosos.

Todos los años traen un artista con nombre y a la segunda canción se suben a bailar con él ante la sorpresa del sujeto; un año trajeron al de la Bomba y hubo un momento que había mas gente bailando en el escenario que en el recinto, le pusieron alhábega en las orejas y le hicieron una peluca con ella. "Sois la Bomba", decía king.

Tienes que aparecerte un año por aquí y conocer a estos yesteros, que como sabes son descendientes directos del pueblo hebreo y más allegados a ti de lo que ellos nunca pudieran imaginar.

Natanaél Apóstol,
hijo de Ptolomeo.

Fernando Camacho



¡COLABORA!
«Su MAÑANA es HOY»

Para conseguir un mundo más justo y solidario, en Manos Unidas trabajan en dos líneas fundamentales de acción:

- **EDUCACIÓN PARA EL DESARROLLO:** pretende influir en los dos grandes focos donde residen las causas de la injusticia: nuestros comportamientos individuales basados en valores y actitudes contrarias a la solidaridad y el comportamiento de las instituciones que conforman las estructuras injustas que generan pobreza y exclusión.

- **FINANCIACIÓN DE PROYECTOS:** tienen como objetivo mejorar las condiciones de vida para que puedan llegar a ser autosuficientes. Piden la participación activa de la población beneficiada. En su aprobación no se hace ninguna distinción por raza, religión o país.

Se ha pasado de 800 millones de personas a más de 1.020 millones de personas que pasan hambre. **25.000 niños mueren al día** de hambre en el mundo.

En **Banesto, Caja Rural y Banco Castilla La Mancha de Yeste** encontrarás **HUCHAS** donde puedes depositar tu donativo cualquier día.